

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4'50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10'50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERAS EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 6.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar, 29

EL SEÑOR Don José Bayarri y Felio
Oficial retirado del Ejército
Caballero de la Real y militar Orden de San Hermenegildo, y de las de María Isabel Luisa é Isabel la Católica; condecorado con cruces rojas y blancas del Mérito Militar, medallas de Africa y Ceuta, etc., etc.
falleció á las cuatro de la tarde de ayer á los 76 años de edad

materias fertilizantes ó lo extraordinariamente cara éstas, hacen, con razón, sabrá el pensar, la ruina á que está amenazada la riqueza agrícola valenciana.
Sufrimos una vez más las imprevisiones, la flama de nuestros gobernantes; todo lo tenemos merecido los valencianos, pues por nuestra parte, sólo nos preocupó lo inmediato, lo urgente, al mañana vamos, la espalda sin pensar que esta suerte caberá sobre nosotros de arriba, maestros en el desdicho, doctores de la improvisación.
Como todo tiene fin en este mundo, hasta la granle paciencia de LAS PROVINCIAS, hoy por hoy, por desdichadamente hasta pronto, pues con muy de actualidad las cuestiones que me lo permitido iniciar con mejor suerte que fortuna.
L. LEÓN DURAN.

Hablando con el doctor
Terapéutica
—En resumidas cuentas, mi querido cliente y amigo, las molestias que usted experimenta son naturales, mas, usted no tiene ya 20 años, la máquina experimenta su natural desgaste y las manifestaciones de su actividad no pueden ser las mismas que cuando usted era joven; por lo tanto, el primer remedio, no para curarle, sino para contenerle en el rápido camino que lleva hacia el completo deterioro y anulación de esa máquina, es aconsejable que no exija de ella trabajos, que ya no está en condiciones de prestar, y que procure alimentarla de manera apropiada, no haciendo del alimento una función de goce, sino un acto de satisfacción de una necesidad, que forzosamente se ha de llenar.
—Doctor, ¿qué bien maneja usted la metáfora?
—Yo desearía que me hablara de otro modo, más alejado de lo que se expresa según exigen los baturos, llamando al pan, pan, y al vino, vino.
—Pues vamos á ello: al pan le llamo vejez, y al vino no lo llama vejez, como los franceses y según el clásico (porque en nuestra literatura regional tenemos clásicos).
—Y de un glop lo got el haiden, ¿sí?
—No, doctor y amigo, con mis 53 años, ¿qué va que me acuerdo á rezar el rosario y comer sopas de ajo? Me da remordimiento á los goees, simplemente espirituales, créame usted, espirituales, que proporcionan una representación de ópera ó dejar de aprovechar el paso de una de esas famosas compañías teatrales, que arrojan con ráfagas de verdadero arte turgente mondanía y sosa vida provinciana?
—Pero amigo y cliente si se acuesta usted tarde, si duerme en todos los extractos, si al retirarse no renuncia á la insana costumbre del puerro, que supongo no dejará sin roer con la consabida copia de feroz, ¿cómo no quiere sufrir ese insomnio, ni al día siguiente levantarse con dolor de cabeza, ni que su imaginación vuelva por mundos donde no se permite la entrada á los carcamales, que si se disfrazan para burlar la prohibición, no dejan de hacer un papelito y sufrir sus consecuencias, cuando á guisa de descubridor la mixtilación?
—Bueno, bueno, bueno: sepa usted, mi querido Galeno, que he venido á consultar al médico para que me reconozca, averigüe mi mal y me dé una receta, con cuyo medicamento pueda obtener, si me la curación, el alivio á mis molestias; pero, ¿me he venido á que me den consejos que no me sirven, y mucho menos á que me den un caramelo, ni un vicio, ni un premio, ni una conversación; en suma, si sabe y en otro caso, dígamele, pues ya que blasona de hombre, honradamente debe conducirse conmigo, y yo buscaré quien, sin meterse donde no le importa... tenga más ciencia y saber que usted para poner remedio á mis males.
—Y lo encuentro indudablemente, pero no olvide al otro clásico.
—Arrojar la cara importa, ¿verdad?
—Que el espíritu no hay por qué.
GABRIEL MONTESINOS
Alicante, febrero de 1916.

RECAUDACION
El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrios carnes, 3.200'87 pesetas; por inspección veterinaria, 326'89; por peaje, 58.
Total: 3.585'76 pesetas.

La entrega en la Administración de LAS PROVINCIAS de 25 VALES como el presente, da derecho a retirar un billete para el sorteo del magnífico
Automóvil CARDEN que esta empresa regala a sus favorecedores.
16 Marzo de 1916

Se ha puesto á la venta El problema migratorio
El número extraordinario del presente mes de marzo de PICTORIAL REVIEW, que como los anteriores, es interesantísimo.
Entre sus páginas encierra una preciosa canción venezolana del maestro Gutiérrez. Varias interesantes relaciones con Venezuela. Un maravilloso cuento por Urbana. La llama de la fe, por Miguel de Urbana. Las más preciadas perlas, por el doctor Apila. Lo que nosotros debemos saber, por Merry Land. La tuberculosis infantil, por Mme. Festoyer.
Varias páginas tituladas aristocráticas dedicadas á España, con multitud de grabados. Una interesante sección de bordados y una colección de selectos estilos de modas para la próxima estación.
Lo mismo para señoras, que para señoritas y niños, lleva PICTORIAL REVIEW de marzo elegantes modelos de vestidos, blusas y faldas, que no tardarán en ser aceptadas por las señoras, que constituyen lo más artístico, lo más elegante, lo más chic de la confección para la temporada.
Como ya hemos dicho repetidamente, el precio del ejemplar de PICTORIAL REVIEW, es de 125 pesetas, hallándose de venta en la Administración de LAS PROVINCIAS, Mar, 29.
El precio de suscripción á la interesante revista de modas PICTORIAL REVIEW, es de 12 pesetas al año. Los que se suscriban antes del 30 de febrero, me abonarán solo 10 pesetas por aquel tiempo.

Estreno de 'Goyescas',
Noticias directas de Nueva-York nos hablan del triunfo obtenido por nuestro compatriota el insigne Granados, en su obra 'Goyescas', estrenada allí en el Gran Teatro Metropolitan-Opera-House, el más importante de la ciudad.
Un español, don Manuel Huarte, que presenció el suceso, escribe desde allí, y de su carta extractamos las siguientes noticias:
Antes del estreno
—'Ho pasado á las de señor Huarte—dos días de tensión nerviosa y de ansiedad como si fuera yo el autor de 'Goyescas', y á consecuencia de la segunda visita que hice ayer al maestro y del estado de ánimo de su amabilísima esposa. Hallé á Granados preocupado y á su señora adolorada.
—'El clima no es favorable á ustedes—pregunté.
—'No, al contrario, nos ha probado bien.
—'¿Cómo ha ido el ensayo general? ¿Están contentos los artistas?
—'Tienen voces preciosas—contestó la esposa del maestro—pero son algo fríos; el segundo cuadro ('El baile de Cándid') gustará mucho, pero acaso encuentren sobrado tranquilo el final de la obra.
La noche decisiva
En el Metropolitan hoy el primer teatro lírico del mundo, un público importante que llenaba todas las localidades, ha presenciado la obra, escuchada con religioso silencio y aplaudida entusiásticamente al final de los tres cuadros, con llamadas, á escapa y aclamaciones para los autores y los intérpretes.
Ocho días antes del estreno, cuando se vendió de todas las localidades, los revendedores hacían su agosto; las entradas de Paraiso, que cuestan ordinariamente un dólar, se vendían á cuatro y á cinco. Detrás de la platea y á los lados de las butacas y galerías, apiñándose, desechos, los espectadores. Un 'entrudado'.
La sala, brillantísima; desiertos, fríos, elegancia, hermosa, riqueza...
Sin embargo, un religioso silencio dominaba en la sala, hasta más imponente el momento para nosotros, los pocos españoles que allí habíamos.
Dieron las ocho y cuarto. Oupó el director de orquesta su puesto, y entre el público se esparció la música de España... ¡imborrable momento...! Se levanta el telón y aparece la escena. Es preciosa: una frondosa arboleda, hermosa de flores, de color, de movimiento. Majas y mojos, un grupo rodeado, otros corlean con garbo; el cuadro no puede ser ni más bello ni más real: diríase un cuadro viviente de Goya. La música es una delicia: más original y al mismo tiempo más castizamente española, más 'nueva', más inspirada, no puede 'podría'. Van apareciendo los personajes: Don Fernando, el capitán Paquirri el torero, Paquirri, los celos, las majas, arriarán al público que se interesa 'trámandose en la acción y en aquella expresiva, intensa, dramática y nueva música. Y mientras Paquirri y Fernando cruzan palabras de desafío á muerte, la fiesta en la pradera se renueva entre gritos y jolgorio. El público, entusiasmado, prorrumpe en ovaciones. Los artistas salen tres veces. 'El maestro, el maestro, gritan los espectadores, y Granados aparece modesto, emocionado, elegante, y saludó entre aclamaciones.
Yo estoy conmovido, mis ojos se humedecieron y grito: ¡Viva Granados!, ¡Viva España!
El cuadro segundo nos presenta el típico 'Baile de Cándid'. El cuadro no puede ser más fascinante, aparecen los protagonistas y surge el desafío entre Paquirri y don Fernando. Se oían por las diez de la noche, desde allí éste con Rosario, y se reanuda el baile clásico, muy termina con cantos españoles admirables, arranques de genial inspiración. Llamadas á escena, vivos, cinco ó seis veces salen los artistas, y Granados y Paquirri (autor de la letra), á reanudar las ovaciones. ¡Granados triunfa!
El tercer cuadro presenta el jardín de un palacio madrileño. Es de noche, sale en un banco poesía al cuadro, Rosario, sentada en un banco de piedra lanza sus quejas, que se confunden con los cantos del ruiseñor: es un momento de indescriptible poesía y de modernismo musical maravilloso. Aparece Fernando y sigue una escena apasionada, que interrumpe el rollo á lo lejos: la hora de la alta fatal. Por el fondo, se va pasar Paquirri, Rosario, que ya está inquieta al notar el docto de partir de su amado, se da cuenta de la situación, lucha por retener á don Fernando, pero éste escapa... ella marcha detrás... ruido de voces y carreras; oímos sus gritos: uno de un hombre mal herido, y otro estridente de mujer. Por el fondo se va pasar la situación de Paquirri que huye arrastrando la capa, y luego aparecen los dos amantes: vivo el arriarán, el amor, el amor, el amor, y ella cae en el banco. Mientras ella intenta con suavidad y ternura infinita sujetar aquella vida que se escapa... él expira dulcemente; ella al darse cuenta, cae desplomada sobre el cadáver de su amado.
¡El triunfo fué ruidoso, completo y definitivo!
La obra del insigne Granados es de un sí mismo poesía... toda luz, todo sentimiento, toda forma, espiritual y eminentemente artística. No nos detendremos á brochazos de efecto, tan trivial como esos falsos Granados es Granados y su alma todo es bello, aristocrático, armonioso.
Al terminar la representación fuí á saludar al querido maestro y le abracé emocionado, estrechándole con efusión, y también felicité al simpático Paquirri, autor del libreto. Cuando nos despidieron entró un señor que dirigiéndose á Granados le dijo: 'Tengo el honor de presentar á usted las felicitaciones del señor Huntington, y al mismo tiempo el encargo de decir que le espera cuando usted diga, pues se le está haciendo una carta de presentación para él.'
Este señor es uno de los personajes más ilustres y salientes de Nueva-York, admirador

de España, y amigo personal de Su Majestad don Alfonso XIII.
Hasta aquí las notas del señor Huarte, que prueban el triunfo del compositor español.
Entre los concurrentes á la primera representación, figuraban Caruso, María Galy, María Barrientos, la Supriva, Pablo Casals, Llobet, Segura. Asistió también nuestro embajador en Washington. Granados ha sido inscrito en el cuadro de honor del Museo Hispano-Americano al lado de Sorolla y de Zuloaga. El artista regaló al Museo la partitura original de su obra.

almacénadas al cerrar las operaciones el día 15 del presente mes. En lo sucesivo harán entrega de idéntica declaración el día 1.º y el día 15 de cada mes, con referencia á las existencias del día anterior.
Solo se admitirá un error de un diez por ciento.
Los que no presenten las relaciones en las fechas y forma que se indican, incurrirán en la multa de 500 pesetas, y los que conistieran alguna omisión, la Junta ordenará el aforo á sus costas sin perjuicio de pasar el tanto de culpa á los tribunales.
La alcaidía invita á todos los vecinos que tengan noticia de algún depósito de trigo ó harina que no esté declarado, lo denuncie á la alcaidía, para que ésta pueda imponer el debido correctivo por la ocultación.
RECAUDACION
El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrios carnes, 3.200'87 pesetas; por inspección veterinaria, 326'89; por peaje, 58.
Total: 3.585'76 pesetas.

con que dar algún alivio material á las familias de las víctimas.
Las autoridades de Enguera y el vecindario en masa, han contribuido á la suscripción abierta para remediar en lo posible los cuadros de dolor que allí se crecen á toda alma compasiva. Y como la colonia enguerana en Valencia es numerosa, se hace un llamamiento á la piedad de los enguerinos y de las demás personas que á tan alto y humanitario fin quieran asociarse, para que entreguen los donativos que estimen oportunos.
Puntos de suscripción y recaudación: Don Joaquín Navarro, calle de Félix Pizoueta, 33, despacho, y antigua farmacia del doctor Greus, plaza de Santa Catalina.
Las listas recaudadoras se publicarán en la prensa, y el importe se remitirá á la Junta de autoridades de Enguera, para que haga la distribución de socorros.
De todas veras nos asociamos á la idea, y la recomendamos con interés á nuestros lectores.

ASUNTOS DEL DÍA
Por referencias del mejor origen ha llegado á saberse en algunos círculos de la Corte que durante el último Consejo celebrado en Palacio, S. M. el Rey, con la concurrencia que le distingue, hizo observaciones atinadísimas y emitió juicios de verdadero peso y oportunidad al exponer el conde de Romanones con minuciosidad de detalles la situación actual de España, El Monarca, haciéndose fiel intérprete del sentimiento nacional, afirmó que era preciso aplicar á toda clase de medios para que el trabajador, lo mismo el del campo que el de la ciudad, pudiera obtener lo suficiente para llenar las necesidades perentorias, aplaudiendo la doble gestión de los ministros que tienden á asegurar el funcionamiento de la vida de la industria y del comercio, y á abaratar dentro de la medida de lo posible los artículos de primera necesidad.
Alentado por estas manifestaciones del Soberano, el conde de Romanones, con el asentimiento de sus compañeros de gabinete, declaró que el gobierno hallábase decidido á ejercer una verdadera dictadura económica que condujera al país al restablecimiento del perdido equilibrio y á emplear todos los recursos legales que el ejercicio del Poder pone en sus manos, con objeto de impedir que realicen sus propósitos los perturbadores del orden.
Las palabras del Monarca y la decisión con que el jefe del gobierno hubo de expresarse levantaron el ánimo de los ministros, algo decaído ante el recrudecimiento de los peligros que rodean por todas partes al gabinete, y nos animaron á todos á trabajar por salvar á España del naufragio que amenaza á toda Europa.
Los sucesos de estos últimos días no han alterado sensiblemente la situación en Verdon, donde sigue la lucha encarnizada, con algún progreso para los alemanes, pero sin que estos progresos tengan hasta ahora un carácter decisivo que permita entrever el término de esa espantosa carnicería.
En el primer cuñajo del 21 al 26 de febrero, debieron los alemanes acriar la idea de avanzar, si no hasta el mismo Verdun, por lo menos hasta los fuertes de Belleville y Saint-Mihiel que dominan la plaza por el Noroeste; pero al verse detenidos en los alrededores del fuerte de Donamont y convencerse de la imposibilidad de apoderarse de Verdun en una brava y violenta ofensiva, se decidieron por el ataque metódico, que es el que llevan á cabo, estrechando de día en día el círculo de hierro con el cual quieren ahogar á la plaza.
Francia se da cuenta con exactitud de la importancia de la jornada, hallándose toda ella pendiente de la terrible lucha allí empeñada. Alemania, por su parte, está también persuadida de que la carta que se está jugando en Francia es de una trascendencia excepcional.
De aquí el interés palpante que ofrece, no solo para los combatientes, sino para el mundo entero, el desarrollo y desenlace de esta lucha gigantesca.

La noche decisiva
En el Metropolitan hoy el primer teatro lírico del mundo, un público importante que llenaba todas las localidades, ha presenciado la obra, escuchada con religioso silencio y aplaudida entusiásticamente al final de los tres cuadros, con llamadas, á escapa y aclamaciones para los autores y los intérpretes.
Ocho días antes del estreno, cuando se vendió de todas las localidades, los revendedores hacían su agosto; las entradas de Paraiso, que cuestan ordinariamente un dólar, se vendían á cuatro y á cinco. Detrás de la platea y á los lados de las butacas y galerías, apiñándose, desechos, los espectadores. Un 'entrudado'.
La sala, brillantísima; desiertos, fríos, elegancia, hermosa, riqueza...
Sin embargo, un religioso silencio dominaba en la sala, hasta más imponente el momento para nosotros, los pocos españoles que allí habíamos.
Dieron las ocho y cuarto. Oupó el director de orquesta su puesto, y entre el público se esparció la música de España... ¡imborrable momento...! Se levanta el telón y aparece la escena. Es preciosa: una frondosa arboleda, hermosa de flores, de color, de movimiento. Majas y mojos, un grupo rodeado, otros corlean con garbo; el cuadro no puede ser ni más bello ni más real: diríase un cuadro viviente de Goya. La música es una delicia: más original y al mismo tiempo más castizamente española, más 'nueva', más inspirada, no puede 'podría'. Van apareciendo los personajes: Don Fernando, el capitán Paquirri el torero, Paquirri, los celos, las majas, arriarán al público que se interesa 'trámandose en la acción y en aquella expresiva, intensa, dramática y nueva música. Y mientras Paquirri y Fernando cruzan palabras de desafío á muerte, la fiesta en la pradera se renueva entre gritos y jolgorio. El público, entusiasmado, prorrumpe en ovaciones. Los artistas salen tres veces. 'El maestro, el maestro, gritan los espectadores, y Granados aparece modesto, emocionado, elegante, y saludó entre aclamaciones.
Yo estoy conmovido, mis ojos se humedecieron y grito: ¡Viva Granados!, ¡Viva España!
El cuadro segundo nos presenta el típico 'Baile de Cándid'. El cuadro no puede ser más fascinante, aparecen los protagonistas y surge el desafío entre Paquirri y don Fernando. Se oían por las diez de la noche, desde allí éste con Rosario, y se reanuda el baile clásico, muy termina con cantos españoles admirables, arranques de genial inspiración. Llamadas á escena, vivos, cinco ó seis veces salen los artistas, y Granados y Paquirri (autor de la letra), á reanudar las ovaciones. ¡Granados triunfa!
El tercer cuadro presenta el jardín de un palacio madrileño. Es de noche, sale en un banco poesía al cuadro, Rosario, sentada en un banco de piedra lanza sus quejas, que se confunden con los cantos del ruiseñor: es un momento de indescriptible poesía y de modernismo musical maravilloso. Aparece Fernando y sigue una escena apasionada, que interrumpe el rollo á lo lejos: la hora de la alta fatal. Por el fondo, se va pasar Paquirri, Rosario, que ya está inquieta al notar el docto de partir de su amado, se da cuenta de la situación, lucha por retener á don Fernando, pero éste escapa... ella marcha detrás... ruido de voces y carreras; oímos sus gritos: uno de un hombre mal herido, y otro estridente de mujer. Por el fondo se va pasar la situación de Paquirri que huye arrastrando la capa, y luego aparecen los dos amantes: vivo el arriarán, el amor, el amor, el amor, y ella cae en el banco. Mientras ella intenta con suavidad y ternura infinita sujetar aquella vida que se escapa... él expira dulcemente; ella al darse cuenta, cae desplomada sobre el cadáver de su amado.
¡El triunfo fué ruidoso, completo y definitivo!
La obra del insigne Granados es de un sí mismo poesía... toda luz, todo sentimiento, toda forma, espiritual y eminentemente artística. No nos detendremos á brochazos de efecto, tan trivial como esos falsos Granados es Granados y su alma todo es bello, aristocrático, armonioso.
Al terminar la representación fuí á saludar al querido maestro y le abracé emocionado, estrechándole con efusión, y también felicité al simpático Paquirri, autor del libreto. Cuando nos despidieron entró un señor que dirigiéndose á Granados le dijo: 'Tengo el honor de presentar á usted las felicitaciones del señor Huntington, y al mismo tiempo el encargo de decir que le espera cuando usted diga, pues se le está haciendo una carta de presentación para él.'
Este señor es uno de los personajes más ilustres y salientes de Nueva-York, admirador

Nuevo canónigo
HOY, á las diez de la mañana, tomará posesión de la canonía para la que ha sido nombrado, previa oposición, don Luis María Cuende y Gómez, siendo apud actas un solemne acto por el ilustrísimo señor don Rigoberto Domenech y el M. I. señor don Julio Cabanos.
Hijo de una distinguida familia valenciana, nació el señor Cuende en 1863, siguiendo la carrera eclesiástica, en la que obtuvo siempre la nota de sobresaliente, y los premios en casi todas las asignaturas. Ganó una plaza en el Colegio de San Tomás, habiendo disfrutado antes media en el Seminario.
En 1893 se ordenó de presbítero, pasando en seguida á Turis, donde permaneció 13 años, desempeñando primero el cargo de coadjutor y luego el de economo. En 1906 nombrósele catedrático de Teología en el Seminario. En 1907 fué el único que en concurso de curatos obtuvo la máxima censura.
Desde beneficiado de la parroquia de San Martín, tomó parte en las oposiciones á canonía en nuestra Catedral en 1908, 1911 y 1912, demostrando en todas ellas su gran competencia. En 1.º de enero de 1911 fué nombrado secretario de Estudios de esta Universidad Pontificia.
El nuevo canónigo goza de muchas simpatías entre el clero valenciano, y su nombramiento ha sido muy bien acogido. Su reconocido talento, demostrado en todas las lides literarias que ha tomado parte, sus grandes conocimientos teológicos, su competencia en los estudios y literarios, su entusiasmo por la lengua del Lacio, que domina á la perfección, su modestia extraordinaria y sus grandes virtudes, le hacen acreedor al cargo con que ha sido honrado y que esperaba el clero servicios que ha prestado á la enseñanza y en el ministerio parroquial, en el pueblo de Turis, cuyo Ayuntamiento le nombró hace años hijo adoptivo.
De todas veras felicitamos al doctor don Luis María Cuende.

Junta de Obras del Puerto
Bajo la presidencia del señor Maicas celebró ayer sesión la Junta de Obras del Puerto.
Aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta del orden del día, aprobándose sin discusión.
Se dió la Junta por enterada de un oficio de la Dirección general de Obras públicas de 24 de febrero próximo, en el que se autorizaba á esta Junta para abonar á la vida de guardiamuñe Antonio Genovés Artés, por una sola vez, la cantidad de 210 pesetas que se considerará como adicional al presupuesto de gastos del plan económico de la Junta para el corriente año.
De la real orden de 26 de febrero último aprobando el expediente de jubilación en el que se asigna á don Enrique Paredes García el haber pasivo de 600 pesetas en concepto de 25 partes del sueldo regulador de 1.500 pesetas, entendiéndose que dicha resolución tiene carácter provisional hasta que se resuelva en definitiva lo que proceda respecto á los haberes pasivos de los empleados de las Juntas de Obras del Puerto.
Se dió cuenta del fallecimiento de un auxiliar de Recaudación y se concedieron dos pagas de tocas; se dió por enterada la Junta de varios accidentes del trabajo y aprobó la certificación expedida por el ingeniero director de las obras á favor de don Miguel Zapata, por los trabajos ejecutados en los diques exteriores y nuevos muelles comerciales durante el pasado mes de febrero, y que su importe de pesetas 53.057'05 se abone con cargo al presupuesto vigente, estado II.
Se aprobaron las nóminas de las indemnizaciones por el servicio de inspección y vigilancia de las obras, devolución de una fianza y otros de escaso interés general.
El vocal obrero señor Ramirez, presentó una moción á fin de que bien telegrafando á la superioridad ó por conducto del gobernador se impulsara la aprobación inmediata para constituir el edificio para cuartel de la Guardia civil, y al propio tiempo de otros proyectos de la Dirección, con cuya realización de obras se emplearía gran número de obreros y animaría la actual crisis del trabajo que sobre esta región pesa, y entiendo que la Junta debe de declarar la urgencia para que se reacaben las autorizaciones consiguientes, máxime cuando se cuenta con el apoyo que para promover obras y ocupar obreros ofreció el señor Zorita en su reciente visita.
La Junta aprobó la moción del señor Ramirez, y seguidamente se trasladó el secretario de la Junta al despacho del gobernador civil, rogándole que se trasladara al gobierno los acuerdos tomados, y que con toda brevedad constituyera la nueva Junta de Obras del Puerto.
El gobernador civil manifestó que procedía á dicha constitución, cuando el Ayuntamiento designe el concejal que ha de representar á la Corporación municipal en dicha Junta. La sesión se levantó á las doce.

En San Andrés
El templo parroquial de San Andrés presenta estos días hermosísimo aspecto, con motivo del solemne novenario que se celebra en honor de San José.
El santuario mayor ostenta desde el frontal de plata repujada de gran valor inestimable, y el resto del templo profusión de plantas y un sinnúmero de arañas, que le dan un aspecto de suntuosidad que encanta.
La capilla del Santo es una maravilla de buen gusto. Grupos de plantas naturales forman la piedad del retablo, en cuyo centro aparece la imagen de San José recubierto de flor de almendra, regalo de la señora camarera doña Dolores Molina, esposa de nuestro amigo el notable escultor don José Ponsada. Una espléndida y bien combinada iluminación eléctrica y un magnífico tapiz de flor en forma de bandera, destacándose en su centro la inscripción 'Id á José', formada de perillas eléctricas, completan el adorno.
El santo canónigo doctor de la Catedral de Orihuela señor don Gaspar Archent, predica electísimos sermones, que son piezas modelo de oratoria sagrada, en las cuales son de admirar la galanura de la forma, lo coloso de la doctrina y la profundidad del concepto. Ello hace que el templo resulte insuficiente para contener el número y distinguido auditorio que acude todas las tardes á escuchar á tan afamado orador.
De todas veras felicitamos al digno director de la Asociación, nuestro buen amigo don Francisco Galiano, que llevado de su amor al Santo Patriarca, no ha omitido sacrificio alguno para que todo sea digno del Santo y haga honor á Valencia.

EL TIEMPO
Servicio meteorológico de la 'Federación Agraria de Levante',
15 de marzo de 1916.
Telegramas de la Península é islas Canarias.
Situación general.—Dentro del mismo sistema atmosférico que se ha presentado una nueva é importante depresión que hace bajar el barómetro en toda España, excepto en Cataluña, y cuyo centro inferior é 470 milímetros, se extiende por el sector N. noroeste, desde Lisboa al Cantábrico. Soplan con fuerza los vientos del S. al S. O.
Categoría S. (Sud).
Ampliación.—La disposición es abonada á que lleva hoy mucho desde Andalucía y Extremadura á las Ceutras y Aragón, alcanzando las lloviznas á las Ceutras occidentales de nuestra región, en especial á la cuenca del Júcar, y débiles, en su caso, al Biorra.
Lluvias.—Del día 11: Cataluña (Masía de) 28'; Montroy 9.
De la noche del 13 al 14: Agres (Convento) 1 mm., Bonaigua (Masía de Ferrer) 53; Da-

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO
DECLARACION DE EXISTENCIAS DE TRIGO, CENTENO, MAIZ Y SUS HARINAS Y PATATAS
La alcaidía ha publicado un bando, en el que dice:
'Que con objeto de dar cumplimiento á lo dispuesto por la Junta provincial de Subsistencias, todos los poseedores de trigo, centeno, maiz y sus harinas, y patatas, presentarán en las oficinas municipales declaración jurada de las cantidades que de dichas especies tengan

Por las víctimas de Enguera
El naufragio del 'Príncipe de Asturias' ha costado la vida á ocho enguerinos: cuatro muertos, tres hombres y un niño.
Una de estas mujeres, que ha muerto con su hijo, era viuda, y deja en la orfandad á otras cinco criaturas. Otros dejan padres desolados, á quienes servían de báculo de la vejez. Y ha surgido la generosa idea de arbitrar recursos

El naufragio del 'Príncipe de Asturias' ha costado la vida á ocho enguerinos: cuatro muertos, tres hombres y un niño.
Una de estas mujeres, que ha muerto con su hijo, era viuda, y deja en la orfandad á otras cinco criaturas. Otros dejan padres desolados, á quienes servían de báculo de la vejez. Y ha surgido la generosa idea de arbitrar recursos

El naufragio del 'Príncipe de Asturias' ha costado la vida á ocho enguerinos: cuatro muertos, tres hombres y un niño.
Una de estas mujeres, que ha muerto con su hijo, era viuda, y deja en la orfandad á otras cinco criaturas. Otros dejan padres desolados, á quienes servían de báculo de la vejez. Y ha surgido la generosa idea de arbitrar recursos

13; Remiza 13; Villena 33. Otras varias escuelas donativas, de diez a doce, más insignificantes aun que las anteriores.

Temperaturas extremas: Valencia 19 y 11 grados; Turis 10 y 5. 3 tarde.—Y.M.

SE PUBLICARA DEMAS DIVENDRES PENSAT Y FET QUE SI SEMPRE HA SEGUT BO COM EL PRESENT, MAY

10 cts. Grabats en la explicación de totes les falles.

Valencia

El gobernador civil manifestó ayer que durante todo el día había recibido más de 500 tarjetas de señoras que se adherían a la protesta formulada el día anterior, contra el acuerdo del Ayuntamiento autorizando el tránsito rodado por las calles de la ciudad durante los días de Jueves y Viernes Santos.

Añadió que había recibido un telegrama del ministro de la Gobernación pidiéndole con urgencia relación detallada de las existencias de trigo y harinas que hay en esta provincia. Añadió que este telegrama se había cruzado con otro que le remitió dándole la nota pedida.

También dijo que había celebrado una extensa conferencia con el delegado de Hacienda acerca del problema de las subsistencias.

Una comisión de metalúrgicos visitó ayer al gobernador civil, para darle cuenta de la angustiosa situación de su industria, que se ve paralizada por efecto de la carestía y escasez de carbón. Le suplicó la comisión que trasladase al ministerio de la Gobernación una nota, de que lo hicieron entrega.

En la Caja de la Diputación se recaudaron ayer, por contingente, 450 pesetas del Ayuntamiento de Jaraco.

El Consejo provincial de Fomento ha telegrafado a los señores presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, rogándoles la adopción de medidas más eficaces que las dictadas hasta la fecha, para impedir a todo trance la exportación del ganado de tiro, pues de no hacerlo así, en breve se presentará un grave conflicto, porque no se podrán realizar los trabajos agrícolas.

La cotización oficial de las subsistencias en esta ciudad, fue la siguiente: Trigos, de 30 a 44 pesetas los 100 kilos. Harinas, de 48 a 50.

Alubias: Pínet, 4 60, y Amonquillo, 4 58. Patatas al por mayor, de 1750 a 21. Ganados en canal: Vacuno, a 210 pesetas kilo; lunar, a 205, y cerda, a 215.

Al detalle en carnicerías: Vacuno: Filete, a 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, a 3, y de segunda, a 200; con hueso, de primera, a 2, y de segunda, a 1; hueso, a 050.

Lanar "Cabets", a 280; chuletas y pierna, a 240; espaldas, a 2; brazuelo, pecho y cuello, a 120.

Macho cabrito: Chuletas y pierna, a 180; espalda y pecho, a 140. Cabrito: De 2 a 240.

Cerda: Lomo, a 4; magro, a 3; tocino, a 240; costillas, a 240; manteca, a 240.

RADIUM.—Doctor Casanova Dalfo. Único ematario de radium en Valencia, para la curación del reumatismo, artritis, neuralgias, etc. San Vicente, 151, entresuelo y bajos.

La superioridad ha nombrado inspectores de los tributos de esta capital y pueblos de su provincia, proviniendo de un carnet de identidad, consistente en una cartera de piel roja; abierta ésta, en uno de sus lados, a manera de marco, aparece un cartón, en cuyo anverso lleva la fotografía del inspector; pisando ésta, en uno de sus ángulos, el sello de la delegación de Hacienda, y debajo, la autorización firmada por el señor delegado, y a la izquierda, mirando al cartón, en la parte inferior, la firma del interesado, en el reverso una diligencia de orden inferior firmada por el jefe de la inspección provincial y sello de la oficina, y aparte un certificado expedido por el señor delegado.

Lo que se hace público para conocimiento general, especialmente de los industriales de esta localidad, a fin de que exclusivamente a estos funcionarios se les reconozca, como tales inspectores, en los puntos de servicio, evitando así que personas extrañas sorprendan la buena fe de los contribuyentes.

Se está persiguiendo judicialmente a los que, aprovechándose del crédito del conocido "Licor del Polo", despañan por medida, engañando a los incautos, cualquier pózima, quiza novicia, haciéndola pasar por tan acreditado dentífico español. ¡Ojo! En ningún caso el "Licor del Polo" se vende suelto.

Anoche, en el tren rápido de la Corte, llegaron el ex-concejal conservador don José María Albors, que fue recibido por una comisión de correccionales, y el ex-representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta ciudad señor Echagüe, con su bella hija, a quien esperaba el administrador de la Fábrica de Tabacos don Mariano Santías.

N49ra, dentista; Barcas, 41, principal.

Las señoras de las Conferencias de San Vicente de Paul celebrarán hoy, a las ocho, en la capilla de la Purísima Concepción, de la iglesia de la Compañía, una misa de comunión, y la ofrecerán en sufragio del alma del inolvidable arzobispo que fué de esta diócesis, doctor Meléndez Cordero.

ABLICACIONES DEL CEMENTO. Tejas, postes, tubos, regueras, canales, aglomerados y forjados de hormigón. BLANCO y NEDOT, calle de José María Orensse, 4.

Cursos de extensión universitaria y vulgarización científica de la Facultad de Ciencias.

Hoy, a las seis de la tarde, se explicará la segunda lección de Química agrícola por el doctor don José Gasco Ollag. Tema: "Composición de la materia vegetal.—Substancias minerales.—Substancias orgánicas."

Ningún enfermo del estómago o intestinos, por crónica o rebelde que sea su dolencia, debe desesperarse. Muchos son los que han conseguido con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, Nueva-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio; y apenas el médico les ha recetado el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos.

En el Instituto Médico Valenciano, el doctor Llusseri continuará esta tarde, a las siete y cinco minutos, la serie de conferencias sobre Medicina de accidentes del trabajo.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Después de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

El conocido abogado don Emilio Monfort y Rodrigo, falleció ayer víctima de rápida enfermedad, contra la que nada han podido los cuidados solícitos de la familia, ni los recursos de la ciencia.

Era el señor Monfort un abogado competensísimo, y desempeñó durante un largo periodo de tiempo la secretaría del Ayuntamiento de Burriana, en cuyo cargo se distinguió por su celo y actividad.

A su desconsolada esposa doña Manuela Sales Reig y a sus hijos, enviamos nuestro más sentido pésame.

A la avanzada edad de 76 años dejó ayer de existir el señor don José Bayarri y Felit, oficial retirado del Ejército.

Militar pundonoso, había sido condecorado con varias cruces por los relevantes servicios prestados; de carácter afable y cariñoso supo captarse las simpatías de sus jefes y subordinados, y en general de cuantos se honraban con su trato, razón por la que su muerte ha causado gran impresión entre sus amistades.

Descanse en paz su alma y reciban su viuda e hijos la expresión de nuestro sentimiento.

El comandante general de artillería dió ayer tarde posesión del mando del 8.º montado al nuevo coronel del mismo don Carmelo Cervelló.

En el cuartel de la comandancia de Carabineros se reunirá mañana un Consejo de guerra, para fallar la sumaria instruida contra tres individuos del mencionado instituto, por negligencia y quebrantamiento de consignas.

Presidirá el tribunal el teniente coronel don Enrique Gutiérrez.

También comparecieron cuatro muchachos, a los que se les imputaba el delito de desórdenes públicos. Fueron defendidos por don Ricardo Samped y don Juan Arenal.

Se aplazó hasta nuevo señalamiento las vistas de dos causas: una por lesiones, en la que figuran como procesadas Dolores Mena Climent y tres mujeres más, y Manuel Lechuga Alcaraz, por injurias. Tenían que haber informado los letrados señores Mor, Carreter, Pérez Mangano y Crespo Baixauli.

Saló de lo Civil.—Se celebró la vista de dos incidentes de pobreza, en los que informaron don Fernando Miranda, don José Feo Cremades y don Teodoro Gijón.

El Jurado de Gaudia dió ayer veredicto en la causa seguida a Ramón Pellicer Cortina, para quien el fiscal pedía la pena de treinta y cuatro años. La defensa, conlida al foren y elocuente letrado don Emilio Martí Alonso, consiguió que fuera condenado tan solo a la pena de catorce años. Realmente constituye dicho fallo un honroso triunfo para el señor Martí, a quien sinceramente felicitamos.

Escolares Se les ha expedido los títulos de Bachiller a los señores don Alfredo Otrá Botella y don Augusto Ferrando Brines, y a los nombramientos de maestros y maestras del concurso de traslado del último de diciembre.

Notas de sport El telégrafo nos trajo anoche la grata noticia de que en el concurso de tiro de Pichón, que se está celebrando en Alicante, ha ganado la Copa España el distinguido tirador valenciano don Lorenzo Martínez.

La noticia será seguramente recibida con verdadero júbilo entre los aficionados de Valencia, no sólo por ser un paisano nuestro el vencedor, sino por la categoría del premio.

La prensa de Alicante calculaba que tomarían parte en el concurso más de cien escopetas de aquella Sociedad y de las de Barcelona, Granada, Huelva, Jerez, Madrid, Sevilla y Valencia.

Al ganador se le concede una reproducción pequeña de la copa, y el 80 por 100 de las entradas. La Copa España es para la Sociedad a que pertenece el ganador.

Nuestra enhorabuena a la Real Sociedad de Tiro de Pichón de Valencia, y muy especialmente a don Lorenzo Martínez.

ESLAVA ---- Hoy BENEFICIO del primer actor LUIS MARTINEZ TOVAR

— Tarde — EL NIDO AJENO — Noche — LA DOLORES y estreno de NOCHES DE LUNA ER NIÑO

Mañana por la noche, estreno de LOS FONTANARES

Molestias de la dentición y raquitismo

Su debilidad le impedía echar a andar.

Esta criatura sufrió en grande y su vida estuvo en peligro porque le faltaban sales de cal con las que se forman los huesos y los dientes. Las sales de cal contenidas en la Emulsión SCOTT remedieron este defecto mientras que el aceite de hígado de bacalao fortaleció su organismo y le proporcionó el bienestar propio de una buena salud.

"Mi hijo Carlos Domínguez de 3 años de edad, hace medio año era tan raquítico que no sabía andar y solía tener algunos dientes, conia mal y sufría de indigestiones. El médico ordenó tomara la Emulsión SCOTT. El niño la ha tomado con gusto y su efecto inmediato fue abrirle el apetito y facilitar le digestiones. La prueba de que ahora digiere bien es que el niño ha aumentado en peso, está grueso y tiene buen color. Los dientes le han acabado de salir fuertes y sanos y no queda en él absolutamente ninguna señal de raquitismo."

RAMONA CARBAIOSA. Matanza (Ciudad Real), 2 Mayo 1915.

Hay niños a millares que sufren del mismo mal que esta criatura y que como ella están expuestos, si es que viven, a permanecer unos seres enfermizos por toda la vida a no ser que a su vez se beneficien por medio de las sales de cal y del aceite de hígado de bacalao contenidos en la

EMULSION SCOTT

Los niños la piden a gritos! Quien por una mal entendida economía adquiere un preparado a base de aceite de hígado de bacalao barato, PONE EN PELIGRO LA SALUD DE SU PROPIO HIJO. Insistamos en adquirir la auténtica Emulsión SCOTT que es la que lleva la marca de fábrica del hombre con el pescado en la envoltura.



Apolo

Compañía de dramas policíacos, comedias y vaudeville, RAMON CARALI.

Hoy jueves dos grandes secciones a las 5:45 tarde y 9:45 noche.

Estreno del drama policíaco en seis actos, original de Maurice Leblanch, arreglo de T. N. Claramora, titulado

El misterio de la Aguja de Etretat (Nuevas hazañas de Arsenio Lupin) LOS PRECIOS MARCADOS EN REJA

Noticias teatrales

Seguiente de la empresa del Teatro Principal el criterio de presentar al público espectáculos serios, cultos y artísticos, ha contratado para la actual temporada de Cuaremas a la compañía clásica española del poeta Villasepa, de la que es notable primer actor Ricardo Calvo, casi desconocido en Valencia, pero que ha obtenido brillantes éxitos en teatros importantes, sobre todo en el Español, de Madrid, y Novedades y Romea, de Barcelona, donde ha actuado durante largas temporadas.

Como primera actriz figura María Grau, de muy notables cualidades artísticas, que seguramente logrará aquí el éxito obtenido en otras partes.

El repertorio de esta compañía es el clásico y romántico español antiguo y moderno, figurando en él todas las obras de Villasepa.

Los precios serán populares. Próximamente daremos a nuestros lectores más detalles de esta interesante temporada, por cuyo éxito hacemos fervientes votos.

El debut se celebrará el jueves 23. Exausado es decir que el admirable poeta Villasepa viene al frente de su compañía.

En Estava, con las funciones de hoy, celebrará su beneficio el notable primer actor Luis Martínez Tovar. Por la tarde, a las seis, se representará la comedia en tres actos, de Benavente, El nido ajeno, estrenándose para final la tragicomedia en un acto, de don Luis Rodríguez Cuevas, Noches de luna. Por la noche, a las 9:45, el popular drama La Dolores, y estreno del monólogo Er niño.

Mañana por la noche, se estrenará la comedia en tres actos, Los Fontaneres, versión castellana de don José María López.

CIRCO REGUES.—Conforme anunciamos, ayer debutaron los aplaudidos clowns Pippo y Seiffert, que lograron dejar bien sentado el nombre de notables de que vienen precedidos, pues verdaderamente se hicieron acreedores a la estrepitosa ovación que el público les hizo al acabar su ingenioso trabajo.

Con dicha pareja de clowns se ha reforzado la grandiosa compañía que con tanto éxito viene actuando, y que con sus ingeniosas ocurrencias alegrarán las sesiones y darán motivo a que el público acuda en mayor número a pasar un rato verdaderamente agradable.

Además del ingenio que dichos clowns tienen, resultarán cada día más amenos, dado el extenso repertorio de juegos y ocurrencias que poseen; así es que la empresa merece con tal motivo muchos plácemes por la adquisición de este número.

Ya llegaron

En la Joventut Valencianista

Ante una numerosísima concurrencia que llenaba por completo la sala, dió anoche la anunciada conferencia sobre el tema "Ausias March", el señor Martínez Sabater.

Empezó el disertante aportando interesantes y fehacientes datos demostrativos de que el celebrado autor de los "Cantos d'amor, espirituals, morals, i de mort", nació en el pueblo de Beniarjó (Gandia), y no en Cervera (Lerida), como afirman los autores catalanes.

Después de estudiar este poeta bajo el aspecto de enciclopedista de su tiempo y de hacer un detenido estudio de su personalidad, tanto física como social, pasó a desarrollar detenidamente toda la obra de este poeta, que se compendia en sus "Cantos d'amor, espirituals i de mort", que según el conferenciante fué la obra precursora del Renacimiento, ya que el sentimiento cristiano y el pagano estaban en desacuerdo en su alma; contradicción que fué aquel resurir glorioso del arte helénico que produjo a Miguel Angel y Leonardo de Vinci.

Hizo un delicado estudio de Teresa de Mombol y de sus amores con el poeta, terminando haciendo las siguientes proposiciones:

Que aprobando los festejos proyectados para mayo, la Joventut Valencianista coloque una lápida en el altar de la Catedral, dedicado a San Vicente Ferrer, en donde está enterrado el poeta, ya que hoy no hay inscripción que lo indique.

Que con la ayuda del Ayuntamiento y la Diputación haga una edición popular de las obras del gran Ausias March el "Centro de Estudios Valencianos", y de pedir al Ayuntamiento que dé el nombre de este poeta a una calle de más importancia que la que hoy tiene dedicada.

El público, que llenaba el salón, aplaudió muchísimo el trabajo del señor Martínez Sabater, quien fué muy felicitado por la manera tan magistral como desarrolló tan interesante tema.

Salón--CINE--Romea

Hoy jueves, día de moda, la mejor película de series presentada hasta hoy LA MONEDA ROTA

Estreno de los episodios 15.º y 16.º titulados: episodio 15.º, "Resolución suprema", dos partes; episodio 16.º, "Hacia lo desconocido", dos partes. Exito de Gracia Cunard (Lucille) y F. Ford (Lubque)

NOVIOS OFICIOS EN CHINA (panorámica).—TONTOLIN CONDENADO A CARSAR (cómica).

Precios: 30 céntimos preferencia. 15 céntimo.

Sesiones continuas de 4:30 tarde a 12:30 noche.

El lunes, "El misterio del millón de dólares". La que más intriga, la que más convence. Episodios de honda emoción, panoramas bellísimos, interpretación magistral.

Circo REGÜES

Compañía gimnástica, ecuestre, acrobática, mímica y musical.

FUNCIONES PARA HOY A las cuatro de la tarde, gran matiné infantil, dedicada a los niños.

A las 6:30 tarde y 10:15 noche, especiales. TRIO ORAN HERMANAS MELVILLE PIPO Y SEIFFERT

Notabilísimos clowns I. WHYSS, LOS LUZOS, LOS CHISPAS HERMANAS CAMARA — ELRADO OTT HERMANAS DAZIL

THE GREAT DILARS — FROPE MELVILLE AVISO.—Se ha de saber al público que las sesiones empezarán a la hora en punto.

Proximamente, grandes y sensacionales debuts.

Diario de Avisos

SOIEDAD GENERAL AZUCARERA DE ESPAÑA.—Desde 1.º de abril próximo, se pagará el cupón núm. 14 de las obligaciones de esta Sociedad, a razón de 9'45 pesetas, deducción ya hecha de los impuestos por utilidades y timbre de negociación.

El pago se efectuará en las siguientes plazas y domicilios, donde se facilitarán facturas para la presentación de cupones: Madrid: Banco Español de Crédito; Barcelona: Sociedad anónima Arnés Garí; Zaragoza: Banco de Aragón; Bilbao: Banco de Vizcaya; Granada: Sres. Hijos de Manuel Rodríguez Acosta; Oviedo: Sres. Masaveu y Compañía; Valencia: Banco Comercial Español.

Madrid: 14 de marzo de 1916.—El secretario, L. DEL VALLE.

En el despacho del señor delegado de Hacienda se sustituirán el día 18, a las once y media de la mañana, un carro y una caballería, apresados por transporte de contrabando.

En la semana del 4 al 11 del corriente se recaudaron 135.80 pesetas para el Pan de San Antonio en la parroquia de San Martín e iglesia de Santa Catalina, mártir, habiéndose repartido:

Al Asilo de San Juan de Dios, 75 libras de pan; a San Eugenio, 38; Oblatas, 87; Niño Jesús, 50; Madres de Desamparados, 33; Masamagrat, 50; Salesianos, 62; Hermanitas de los Pobres, 50; y a la Gran Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, 50.

Queda un sobrante de 1.301.60 pesetas, procedente de anteriores limosnas, para sucesivos repartos.

Compañía Española de Navegación Sociedad anónima (Valencia) Para Alejandría El vapor BETIS

saldrá el 20 del corriente, admitiendo carga y Pasajeros. Fletes y demás informes, a D. Antonio Montessinos, Colón, 34, y Muelle, 23.

LA CORUÑESA Jueves, viernes y sábado, remesa de langostas, langostinos, salmónete, merluza, pescadilla, langostinos, almejas, ostras, besugos, meros y dentones. PAZ 16.—FERNANDO LOPEZ

Funeraria - - - - Pau y Borrás Pintor Sorolla, 24.—Teléf. 939.—Especialidad en féretros de maderas finas.—Pídanse tarifas.—Casa la más económica.

las importantes remesas de BORDADOS y FUNTILLAS que esperaban, las que por contratos especiales con las principales fábricas, se venden a precios baratísimos. GRAN LIQUIDACIÓN DE ANTERIORES EXISTENCIAS Sangre, núm. 7, almacén

SEGUNDO ANIVERSARIO EL EXCMO. SEÑOR

D. Leopoldo de Michelena y García-Paredes CONDE DE MICHELENA

Catedrático de la Facultad de Derecho de esta Universidad, Delegado del Instituto de Reformas Sociales, etc., etc.

falleció en Valencia el 17 de marzo de 1914 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 17 de marzo de 1916, en la parroquia de Santa Cruz, de Madrid; en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, de Valencia; las de diez a doce en la iglesia de las Angustias, y la de Comunión general y exposición de S. D. M. en el Asilo de los Niños Desamparados, de Valladolid; y las de diez a doce en el convento de María Reparadora, de Barcelona, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su viuda, hijos y demás familia, agradecerán profundamente a sus amigos el encomendamiento a Dios y asistirán a alguno de dichos piadosos actos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

D. O. M. EL SEÑOR

Don Bruno Juan Dorda Ximénez Villarroja y Aliaga que descansó en el Señor el día 19 de marzo de 1903 R. I. P. A.

Su sobrina María de los Desamparados y Josefina Jordán Ximénez, agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia a estos solemnes cultos religiosos, de lo que recibirán especial favor. Se descubre a las siete, y se reserva a las cinco y media.

A. M. D. G.

HARINA 50 años de ÉXITO de NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS. Harina lacteada Nestlé. Alimentación completa para niños.

AGRICULTORES.-Emplead en vuestras tierras el Fertilizador Radiactivo H. B. C.

Y AUMENTAREIS VUESTRAS COSECHAS. Agencia general: BARCELONA, Eruch, 42. Para informes y precios dirigirse al REPRESENTANTE OTTO MEDEM.-Valencia, Alfredo Calderón, núm. 19

ENFERMEDADES DE LA PIEL No más canas!!!

AGUA VENUS HIGIENICA. Es, sin disputa alguna, esta tintura, la más económica y práctica para el cabello. Por su higiene se recomienda a sí misma. NO MANCHA EL CUTIS. NO ENSUCIA LA ROPA. EXTIRPA LA CASPA.

ESTA AGUA HIGIENICA devuelve al cabello, progresivamente, su color natural, evita su caída, dándole vigor y hermosura; no contiene nitrato de plata ni producto alguno que sea nocivo.

Usarlo y os convenceréis. Representación y depósito para su venta, calle Cirilo Amorós, 18 (chaffán), principal de recha.—Valencia.

Espectáculos

TEATRO DE RUZAFÁ.—Sesión continua de cine del día 4 de la tarde.

APOLO.—A las 5:30 de la tarde y a las 9:45 de la noche.—El misterio de la aguja de Etretat (estreno).

ESLAVA.—Beneficio de Luis Martínez Tovar.—A las 6 de la tarde.—El nido ajeno.—Noches de luna (estreno). A las 9:45 de la noche.—La Dolores.—Er niño (estreno).

TRIANON PALACE.—A las 5:30 de la tarde y a las 9:30 de la noche.—La estrella de Olympia.—El barbero de Sevilla.

OLYMPIA.—A las 5:45 de la tarde y a las 9:45 de la noche.—Grandioso suceso "La última representación de gala".

ROMEA.—Ds 4:30 de la tarde a 12:30 de la noche, sesión continua de cine.

CIRCO REGUES.—Sesiones a las 4 y 6 tarde y a las 10 noche.

Venta en Burjasot de una magnífica casa de recreo. Su coste es de 35.000 pesetas; se cederá con economía.—Razón, San Vicente, 177, farmacia.

Sulfato de cobre inglés puro SOLO UNAS TONELADAS LAS BARCAS, Moratín, 27

GANEIS EXTRANJEROS París.—Vista. Cheque de banco, 85.00. 8 días vista. Comercial, 85.50 a 87.00. Londres.—Vista. Cheque de banco, 24.99. 8 días vista. Comercial, 24.99 a 25.99. Del Crédit Lyonnais Madrid 15 a las 17. Amortizable a 3. 85.50. Amortizable a 5. 85.00. Libras. 24.99 a 25.99.

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 15, á las 730 tarde.
La Gaceta publica hoy:
Una lista de plazas vacantes de escuelas de más de 1.000 pesetas, sean provistas por concurso público, por el Ministerio de Instrucción Pública.
Una lista de mercancías que únicamente pueden ser exportadas por el comercio exterior.
Una lista de mercancías que únicamente pueden ser importadas por el comercio exterior.
Una lista de mercancías que únicamente pueden ser exportadas por el comercio exterior.

LA FIRMA REGIA

Madrid 15 á las 740 tarde.
El Rey firmó los siguientes decretos:
N.º 1.º.—Don Joaquín Tello, jefe de Adm. de cuarta clase, y don Gregorio Pérez, secretario de la delegación de Maestros, reservado para este cargo á don Ricardo Fernández.
N.º 2.º.—Don Joaquín Tello, jefe de Adm. de cuarta clase, y don Gregorio Pérez, secretario de la delegación de Maestros, reservado para este cargo á don Ricardo Fernández.
N.º 3.º.—Don Joaquín Tello, jefe de Adm. de cuarta clase, y don Gregorio Pérez, secretario de la delegación de Maestros, reservado para este cargo á don Ricardo Fernández.

Los submarinos españoles

Madrid 15, á las 750 tarde.
Bajo la presidencia del director general de Construcción se reunió el Comité de la Exposición de Panamá, acordando sufragar los gastos de envío de objetos de Madrid al recinto de la Exposición, y respondiendo del seguro de riesgos.
Únicamente no pagará el Estado los gastos de aquellos objetos que sean vendidos en la Exposición.

La Exposición de Panamá

Madrid 15, á las 810 noche.
Bajo la presidencia del director general de Construcción se reunió el Comité de la Exposición de Panamá, acordando sufragar los gastos de envío de objetos de Madrid al recinto de la Exposición, y respondiendo del seguro de riesgos.
Únicamente no pagará el Estado los gastos de aquellos objetos que sean vendidos en la Exposición.

Los exploradores de Zaragoza en Palacio

Madrid 15, á las 820 noche.
Los exploradores zaragozanos cumplimentaron hoy á Su Majestad la Reina doña Victoria, haciendo la presentación de aquellos los duques de San Pedro de Galatino y Luma.
Con la soberana estaba la infanta Beatriz, viuda de los exploradores de Zaragoza, á quien oportunamente envió S. A. R. un retrato con devoción.
Su Majestad habló con los exploradores zaragozanos solicitando de éstos detalles de la campaña que han realizado á pie hasta Madrid.

LOS CAMBIOS

Madrid 15, á las 1015 noche.
BOLSA DE MADRID
Interior, 6460.
Amortizable 5 por 100, 6000.
Amortizable 4 por 100, 6000.
Exterior, 8170.
Francés, 8831.
Libras, 2495.
Briones.

El general Liautay en Madrid

Madrid 15, á las 1020 noche.
El general Liautay, en el Hotel Ritz, donde se hospeda, recibió la visita de numerosas personalidades de la colonia francesa. Luego estuvo en la embajada conferenciando extensamente con el embajador.
Esta tarde pasó por la población, acompañado su esposa, los ayudantes y el agregado militar.
A las cinco fue á Palacio, firmando en los álbums de los Reyes, de la Reina doña Cristina y de los Infantes, de la Reina doña Victoria.
El conde de Romanones obsequia esta noche al general Liautay y á su esposa, con un almuerzo en su palacio de la Castellana. Los condes serán solo doce, y asistirá el alto personal de la embajada y el ministro de Hacienda, que es gran amigo del general francés.
Briones.

El general Weyler se agrava

Madrid 15, á las 1025 noche.
Las últimas noticias que se tienen del general Weyler son poco tranquilizadoras. La dolencia que le aqueja es cada vez mayor. La dolencia que se circunscribe hasta ahora al pulmón derecho se extiende ya al izquierdo.
Los médicos temen un fatal desenlace.
Briones.

Consejo de ministros

Madrid 15, á las 1030 noche.
A LA ENTRADA
Los ministros se reunieron en Consejo á las cinco y media, en el palacio de la Presidencia.
El primero en llegar fué el presidente del Consejo, don Juan Canalejas, quien fué acompañado por don José Salvador, por hallarse indisputado.
Después de las doce y media se reunieron los señores Villaverde y Hevia expedientes de las Compañías extranjeras.
El vicepresidente Miranda llevaba el reglamento del cuerpo de Auxiliares de la Armada, materia que fué objeto de un período de discusión, manifestándose que el coste de un submarino es un disparate. El coste de un submarino es un disparate.
Cada tonelada cuesta de 7 á 8.000 pesetas, pero un submarino de 1.000 toneladas costará de 7 á 8 millones.
Al entrar el general Luque, le preguntamos:

En Cádiz

También de Cádiz comunican que reina gran temporal de mar y lluvia. Por esta causa no pudo salir hoy el correo de Tánger, y entraron varios buques de arribada forzosa.
Dos barcas pesqueras resultaron gravemente averiadas, corriendo gran peligro de naufragio.
En toda la comarca reina gran temporal de agua.
Millares de obreros de Puerto de Santamaría, Villamartin, Sanlúcar, Arcos y otros pueblos, acuden hambrientos á los respectivos Ayuntamientos en solicitud de pan.
El gobernador, que recibe diariamente gran número de peticiones de los Ayuntamientos, las traslada al ministerio de Fomento, el cual no resuelve nada.
La situación es verdaderamente insostenible y grave.
En Medinastina cayó hoy una formidable granizada. Un rayo mató á una joven de 16 años que se hallaba cogiendo espárgagos en el cortijo de Los Cirios.
Las chispas electricas han matado numerosas vacas y ovejas.
Briones.

El Jérez de la Frontera

Anoche descargó una furiosa tormenta de agua y viento, que ha causado grandes estragos.
Briones.

Titta-Ruffo en la Zarzuela

Madrid 16, á las 11 madrugada.
Esta noche ha cantado Hamlet, en la Zarzuela, Titta-Ruffo. La concurrencia ha sido solamente regular.
El tenor Hache fué protestado ruidosamente al final del acto primero.
A Titta-Ruffo se le aplaudió toda la noche, entusiastamente.
Briones.

En casa de Romanones

Madrid 16, á las 140 madrugada.
Esta noche se ha verificado en el palacio del conde de Romanones la comida con que éste obsequia al presidente francés en Marruecos, general Liautay. El acto ha resultado brillantísimo.
De sobremesa y después, más despacio, cambiaron impresiones sobre la situación en Marruecos, el general nombrado, el conde de Romanones, y el ministro de Hacienda, señor Villaverde.
Briones.

Telegramas oficiales

Madrid 16, á las 215 madrugada.
El subsecretario del ministerio de la Gobernación recibió esta madrugada á los periodistas, los ha dado cuenta de los siguientes telegramas oficiales:
Logroño.—Comunica el gobernador que el conflicto obrero continúa planteado en los mismos términos que en días anteriores, no habiéndose solucionado la huelga.
Murcia.—Los obreros de la mina Tranvia continúan en huelga, y el conflicto de la Consuelo se ha solucionado con el aumento de un real en los jornales.
Córdoba.—Comunica que una mujer desesperada, arrojó al río á dos hijos suyos, niños de corta edad, y luego se echó al agua, pereciendo los tres ahogados.
Badajoz.—Dando cuenta de que en la madrugada de ayer se descomenzó sobre el pueblo de Higuera de Vargas un terrible ciclón, que arrasó por completo todo un barrio, compuesto de 68 casas, sin que afortunadamente ocasionara ninguna desgracia personal.
En cambio, los daños materiales producidos en el campo son incalculables, y las autoridades han telegrafado urgentemente al ministro pidiéndole socorros para aliviar la miseria en que han quedado muchas familias.
Briones.

La huelga general en Logroño

Madrid 15, á las 1035 noche.
El subsecretario de la Gobernación comunicó esta noche á los periodistas, que según un telegrama oficial de Logroño, se había declarado la huelga general.
Grupos de obreros inconquistos recorrieron las calles de la ciudad, obligando al cierre de los comercios.
No ocurrieron incidentes desagradables.
Briones.

Obreros descontentos

Madrid 15, á las 1040 noche.
De nuevo vuelven á agitarse y á dar señales de descontento los obreros de la Fábrica de Tabacos.
Así lo comunicaron los empleados de la Fábrica al director general de Seguridad, señor La Barrera, quien ha adoptado grandes precauciones.
Las operarias de la Fábrica vuelven á pedir se les conceda el pago de los gastos de entierro y los auxilios que solicitaban del Estado.
Briones.

El Rey en San Sebastián

Madrid 15, á las 1045 noche.
Comunican de San Sebastián que Su Majestad el Rey pasó esta mañana en automóvil por la carretera de la costa, acompañado por el señor Quiñones de León.
A la una regresó al Hotel Cristina, almorzando, y por la tarde salió en el expreso para Madrid, ocupando un coche especial.
Al Monarca se le tributó una despedida verdaderamente entusiasta y cariñosísima.
Antes de partir, el Rey encargó al arquitecto señor Elizalde la construcción de unas caballerizas en Miramar, para los caballos que envíe Su Majestad para tomar parte en las carreras que han de celebrarse en San Sebastián durante el próximo verano.
Briones.

TEMPORALES É INUNDACIONES

Madrid 15, á las 1130 noche.
En Sevilla
A consecuencia de los últimos temporales, dicen de Sevilla que el río Guadalquivir ha aumentado su nivel de tal modo, que ha rebasado los muelles, inundando las riberas.
El barrio de Triana está también inundado, hallándose conseriados todos los vecinos, los cuales, en su mayoría, han huido, refugiándose en Sevilla.
La comandancia de Marina ha organizado un servicio de botes en previsión de que ocurran desgracias.
El gobernador civil y el alcalde recorrieron la vega.
De los pueblos ribereños, muchos de los cuales están inundados, se reciben noticias de que el río ha aumentado de nivel más de cinco metros.
El puerto de Sevilla continúa cerrado á la navegación.
Los buques surtos en él han reforzado sus amarres.
Las mercancías que había en los muelles han sido retiradas á los almacenes.
Las autoridades han adoptado grandes precauciones.
Briones.

En Cádiz

También de Cádiz comunican que reina gran temporal de mar y lluvia. Por esta causa no pudo salir hoy el correo de Tánger, y entraron varios buques de arribada forzosa.
Dos barcas pesqueras resultaron gravemente averiadas, corriendo gran peligro de naufragio.
En toda la comarca reina gran temporal de agua.
Millares de obreros de Puerto de Santamaría, Villamartin, Sanlúcar, Arcos y otros pueblos, acuden hambrientos á los respectivos Ayuntamientos en solicitud de pan.
El gobernador, que recibe diariamente gran número de peticiones de los Ayuntamientos, las traslada al ministerio de Fomento, el cual no resuelve nada.
La situación es verdaderamente insostenible y grave.
En Medinastina cayó hoy una formidable granizada. Un rayo mató á una joven de 16 años que se hallaba cogiendo espárgagos en el cortijo de Los Cirios.
Las chispas electricas han matado numerosas vacas y ovejas.
Briones.

El Jérez de la Frontera

Anoche descargó una furiosa tormenta de agua y viento, que ha causado grandes estragos.
Briones.

Titta-Ruffo en la Zarzuela

Madrid 16, á las 11 madrugada.
Esta noche ha cantado Hamlet, en la Zarzuela, Titta-Ruffo. La concurrencia ha sido solamente regular.
El tenor Hache fué protestado ruidosamente al final del acto primero.
A Titta-Ruffo se le aplaudió toda la noche, entusiastamente.
Briones.

En casa de Romanones

Madrid 16, á las 140 madrugada.
Esta noche se ha verificado en el palacio del conde de Romanones la comida con que éste obsequia al presidente francés en Marruecos, general Liautay. El acto ha resultado brillantísimo.
De sobremesa y después, más despacio, cambiaron impresiones sobre la situación en Marruecos, el general nombrado, el conde de Romanones, y el ministro de Hacienda, señor Villaverde.
Briones.

Telegramas oficiales

Madrid 16, á las 215 madrugada.
El subsecretario del ministerio de la Gobernación recibió esta madrugada á los periodistas, los ha dado cuenta de los siguientes telegramas oficiales:
Logroño.—Comunica el gobernador que el conflicto obrero continúa planteado en los mismos términos que en días anteriores, no habiéndose solucionado la huelga.
Murcia.—Los obreros de la mina Tranvia continúan en huelga, y el conflicto de la Consuelo se ha solucionado con el aumento de un real en los jornales.
Córdoba.—Comunica que una mujer desesperada, arrojó al río á dos hijos suyos, niños de corta edad, y luego se echó al agua, pereciendo los tres ahogados.
Badajoz.—Dando cuenta de que en la madrugada de ayer se descomenzó sobre el pueblo de Higuera de Vargas un terrible ciclón, que arrasó por completo todo un barrio, compuesto de 68 casas, sin que afortunadamente ocasionara ninguna desgracia personal.
En cambio, los daños materiales producidos en el campo son incalculables, y las autoridades han telegrafado urgentemente al ministro pidiéndole socorros para aliviar la miseria en que han quedado muchas familias.
Briones.

La huelga general en Logroño

Madrid 15, á las 1035 noche.
El subsecretario de la Gobernación comunicó esta noche á los periodistas, que según un telegrama oficial de Logroño, se había declarado la huelga general.
Grupos de obreros inconquistos recorrieron las calles de la ciudad, obligando al cierre de los comercios.
No ocurrieron incidentes desagradables.
Briones.

Obreros descontentos

Madrid 15, á las 1040 noche.
De nuevo vuelven á agitarse y á dar señales de descontento los obreros de la Fábrica de Tabacos.
Así lo comunicaron los empleados de la Fábrica al director general de Seguridad, señor La Barrera, quien ha adoptado grandes precauciones.
Las operarias de la Fábrica vuelven á pedir se les conceda el pago de los gastos de entierro y los auxilios que solicitaban del Estado.
Briones.

El Rey en San Sebastián

Madrid 15, á las 1045 noche.
Comunican de San Sebastián que Su Majestad el Rey pasó esta mañana en automóvil por la carretera de la costa, acompañado por el señor Quiñones de León.
A la una regresó al Hotel Cristina, almorzando, y por la tarde salió en el expreso para Madrid, ocupando un coche especial.
Al Monarca se le tributó una despedida verdaderamente entusiasta y cariñosísima.
Antes de partir, el Rey encargó al arquitecto señor Elizalde la construcción de unas caballerizas en Miramar, para los caballos que envíe Su Majestad para tomar parte en las carreras que han de celebrarse en San Sebastián durante el próximo verano.
Briones.

TEMPORALES É INUNDACIONES

Madrid 15, á las 1130 noche.
En Sevilla
A consecuencia de los últimos temporales, dicen de Sevilla que el río Guadalquivir ha aumentado su nivel de tal modo, que ha rebasado los muelles, inundando las riberas.
El barrio de Triana está también inundado, hallándose conseriados todos los vecinos, los cuales, en su mayoría, han huido, refugiándose en Sevilla.
La comandancia de Marina ha organizado un servicio de botes en previsión de que ocurran desgracias.
El gobernador civil y el alcalde recorrieron la vega.
De los pueblos ribereños, muchos de los cuales están inundados, se reciben noticias de que el río ha aumentado de nivel más de cinco metros.
El puerto de Sevilla continúa cerrado á la navegación.
Los buques surtos en él han reforzado sus amarres.
Las mercancías que había en los muelles han sido retiradas á los almacenes.
Las autoridades han adoptado grandes precauciones.
Briones.

del ejército á 420.000 hombres. Solo votó en contra de este acuerdo un representante.

Una orden de un general

Dicen de Berlín que el general que manda la sección de mercados, recuerda en una orden que ha observado que muchos particulares conservan neumáticos, y esto está penado con multas hasta la cantidad de 10.000 marcos, y con prisión hasta seis meses.
La requisita comprende las cubiertas de las cámaras de aire y bombas, ya sean nuevas o viejas. Todo aquello que no haya sido declarado quedará á favor del Estado.
Una victoria inglesa

Telegrafían de Londres que, según un despacho del Cairo, las tropas británicas han obtenido una señalada victoria con la ocupación de Sollun.
Briones.

Soldados entusiasmados

Dicen de París que se sabe, por despachos recibidos de Salónica, que la entrada en la guerra de Portugal al lado de los aliados ha sido acogida con frenético entusiasmo por los soldados franceses. Añaden los despachos que ayer, en todos los cafés, cervecerías y sitios de reunión donde se daban conciertos, se proclamó al Himno portugués, que fué acogido con aplausos atronadores y vivas á la nación portuguesa.
Contra la vida de un presidente

De Nueva-York dicen que el gobierno de Nicaragua se propone publicar en breve un Libro Azul, dando á conocer una acusación formal contra Alemania, imputándole el haber tramitado toda clase de intrigas en América Central, intrigas á las que no eran ajenos ni el consúl ni el encargado de Negocios de Alemania.
En dicho documento se da cuenta del descubrimiento de un complot tramado para asesinar al presidente de la república, señor Díaz.
La situación política en Portugal

Dicen de Lisboa que el presidente de la república continúa celebrando conferencias con los representantes de todos los partidos políticos, rogándoles manifiesten su opinión acerca de la actual situación, y presenten su concurso para la formación del gabinete nacional. Hoy conferenció el presidente con los señores Silva González y otros muchos, habiendo encargado al secretario general de la Presidencia que explorara al conde de Tostão Braga.
También celebró conferencias con Brito, Camacho, Bernardino Machado, Guerra Junqueiro y otros.
El representante del partido socialista portugués ha manifestado que supone que su partido no tendrá inconveniente en ser representado en el gabinete nacional.
Es natural...

El ministro de Portugal en Berlín, en cuanto ha llegado á París, se ha apresurado á hacer declaraciones, en las que ha asegurado cosas de este jaez:
"La situación de Alemania es verdaderamente angustiosa. Allí se lucha por la desesperación.
Gracias á Dios que desde que llegué á París puedo respirar. Aquí he hallado un pueblo leal y admirable. Nuestro comportamiento es una luz que hace ver á mi espíritu el final cierto de la victoria."
Ya estamos tranquilos

De Lisboa comunican la tranquilizadora noticia de ser muy probable que en el gabinete nacional que se está formando para dominar al barbaro taufán, figure el doctor Almeida. Este se encargaría—hay que completar la noticia—del ministerio de Trabajos y Subsistencias.
Briones.

El gobierno nacional

Comunican de Lisboa que ha quedado constituido el gobierno nacional en la forma siguiente:
Presidencia y Colonias, Almeida.
Marina, Coupo.
Hacienda, Costa.
Guerra, Marlos.
Negocios Extranjeros, Sares.
Justicia, Mezquita Carbalha.
Obras, Silva.
Instrucción, Pedro Martín.
Interior, Pereira Rey.
Los ministros del Trabajo y Subsistencias los nombrará el Parlamento.
Austria declara la guerra á Portugal

Otro despacho de Lisboa dice que á las cuatro y media de la tarde el ministro de Austria notificó al ministro de Negocios la ruptura de relaciones entre Austria y Portugal.
El representante austriaco, con el personal de la legación, saldrá en tren especial mañana.
Un vapor holandés perdido

La estación radiotelegráfica de Santander comunica que á las dos y media de la madrugada pidió auxilio el vapor holandés "Tubán Kapet", á causa de haber tocado en una mina en el mar del Norte.
Cónsules detenidos

De París comunican que los cónsules portugueses en Alemania han sido detenidos en rehenes, hasta que el gobierno alemán reciba aviso de que los de este país han salido de Portugal.
Briones.

Conferencias radiotelegráficas

Partido exclusivo para "Las Provincias".
El día de la tarde á 6 de la madrugada.
Información francesa

De la torre Eiffel á Aranjuez

Parte oficial francés
Al Oeste del Mosa, el enemigo ha hecho una nueva tentativa de avance.
Durante la noche, en el frente, entre Bethencourt y Cumieres, con un contraataque á la bayoneta y con granadas de mano, hemos podido recuperar parte de los elementos de trincheras ocupados ayer por el enemigo.
Tenemos fuertemente defendidos Bethencourt, altura de Mort-homme, orillas del bosque Cumieres y pueblo de Cumieres.
El bombardeo ha continuado con intensidad en todo el sector, y fué fuertemente contestado por nuestra artillería.
Ningún acontecimiento importante hay que señalar en la orilla derecha del Mosa, ni en Woevre, donde el cañoneo por ambas partes ha sido intermitente.
En el resto del frente calma completa.
Parte oficial ruso
Dicen de Pétergrado que en el frente Occi-

dental, frente de Riga, el fuego fué hoy muy vivo.

Al Sur del lago Bait, sector Este del frente, las tropas lituanas atravesaron las barreras artificiales del enemigo, invadiendo las trincheras, y acuchillándola.
Los nuestros regresaron indomados á sus líneas.
En Galitzia, Sureste del pueblo de Podkamen y región de Strypa medio, nuestros exploradores continúan operando con éxito, contra nuestros enemigos, haciéndoles algunos prisioneros.
En el Cáucaso, nuestras tropas continúan rechazado al enemigo.
La lucha en el frente italiano

Comunican de Roma que se han reanudado las acciones en el Isonzo interior y en el Canso.
Este esfuerzo es de un gran mérito, ya que las tropas italianas tienen que luchar, además que con el enemigo, con la nieve y con las lluvias, que ponen los caminos intrasitables, y convierten los campos en extensos pantanos.
Nuevas disposiciones del ministerio de la Guerra inglés

El ministro de la Guerra inglés publicó ayer tarde unas nuevas disposiciones relativas á los que fueron exceptuados de prestar el servicio militar.
Cuando se constituyó el registro nacional, cierto número de servicios se consideraron indispensables para el funcionamiento de la vida nacional, tales como ferrocarriles, minas, marina mercante, fábricas de artículos para la guerra y casas exportadoras. Todos los que estaban empleados en realizar esos trabajos, fueron exceptuados del servicio militar.
La lista de estas exenciones ya á ser sometida á una revisión, y solo serán exceptuados los empleados en los caminos de hierro y los obreros mineros menores de 30 años, teniendo el empleo actual en 15 de agosto de 1915, fecha de la constitución del registro nacional.
Ciertos ramos del comercio, tales como tabacos, sedas, etc., serán borrados del número de profesiones que dan derecho á la exención.
Parte oficial francés de las diez de la noche

El comunicado oficial francés de las diez de la noche, dice como sigue:
En Bélgica tiro eficaz contra las trincheras alemanas de Heefoy y Langemarek.
Al Norte del Aisne hemos bombardeado las cereanías de Ville-aux-Bois.
En la Champagne, en un ataque al Norte de Saint-Soupre, hemos ocupado una trinchera alemana.
Al Oeste del Mosa disminuyó sensiblemente el bombardeo durante el día.
En el frente de Bethencourt-Corvaux no ha dado la artillería muestras de gran actividad.
En la orilla derecha del Mosa, región de Vaux, la artillería ha mantenido vivo fuego.
La artillería francesa ha demostrado, en conjunto, en el frente al Poniente de Wanzu, una gran actividad, dispersando un convoy alemán, cerca de un molino al Norte de Fresnes y haciendo explotar proyectiles en las mismas baterías alemanas.
Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

Información italiana

De Coltano á Aranjuez
Comunicado italiano
Alto mando:
En la zona alpina, desde Tonale al alto Sella, la artillería italiana ha demostrado gran actividad, haciendo fácil blanco sobre la infantería enemiga.
En el frente del Isonzo también ha habido activa lucha de artillería, siendo rechazados varios intentos de avance de Prezzo, y en la altura que domina Gurinlecco, al Sudoeste de San Martín del Carso, fué detenida una tentativa de avance del enemigo, que retrocedió ante el fuego de nuestra artillería.
Durante todo el día el enemigo bombardeó con insistencia las posiciones conquistadas en dicho punto, y por ello nuestras tropas fueron que abandonarlas á fin de evitar sensibles pérdidas.
Actualmente las mismas posiciones se encuentran bajo el fuego concentrado de nuestra artillería.
Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

Información austriaca

De Pola á Aranjuez
Comunicado oficial austriaco
De Viena comunican el siguiente parte oficial:
"En el frente ruso no ha cambiado la situación.
En el frente báltico no se señalan acontecimientos de importancia.
En el frente del Isonzo se desarrollan desde ayer importantes combates. Los italianos atacaron con fuertes contingentes, siendo rechazados en todos los puntos.
En el sector de la cabeza de puente de Tolmein, el enemigo se limitó á dirigir un intenso fuego de artillería contra nuestras posiciones.
En la región de Plava fracasaron todas las tentativas italianas de destruir nuestras obras fortificadas.
En la cabeza de puente de Gorizia rechazamos dos ataques del enemigo, uno de ellos dirigido contra nuestra posición de Podgora, y otro contra la cabeza de puente de Luciniec.
En la alta planicie de Doberdo pronuncia-

ron los italianos repetidos ataques, siendo todos ellos rechazados con graves pérdidas."

De Londres á Aranjuez

Las provisiones inglesas
El coronel Kotkius, delegado de suministros y transportes, será nombrado director en sustitución del general Sloug.
Ayer se dijo en la Cámara de los Comunes que la cantidad de provisiones producida desde el principio de la guerra, había sido suficiente para 140 años normales.
Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

De Poldha á Aranjuez

Diputados satisfechos
Los diputados Sauranie y Pale, miembros de la comisión del Ejército, han regresado á París, procedentes de Verdun, muy satisfechos y confiando en el éxito final.
Confirmación á una noticia
Se ha confirmado que uno de los regimientos alemanes que atacaron á Verdun, compoñase, en su mayoría, de la quinta de 1916.
Rumores
En Atenas corre el rumor de que el general Ismail Hakkí ha sucedido á Enver Pachá, el cual se supone que ha muerto.
Marconi Wireless Press.

De Nordéich á Aranjuez

Comunicado oficial alemán
El gran cuartel general alemán comunica lo siguiente:
"Frente Occidental:
Cerca de Nueva Chapelle hemos hecho saltar, con su guarnición, una posición defensiva avanzada inglesa.
El enemigo ha bombardeado Lens.
En la orilla izquierda del Mosa, las tropas de Silésia, con un empuje vigoroso, han adelantado sus líneas en la región al Oeste del bosque de Los Cuervos.
En la altura del Hombre-Muerto nos mantenemos, habiendo hecho á los franceses, prisioneros, 25 oficiales y más de 1.000 soldados iliosos. Los franceses, en cuatro contraataques, que no tuvieron éxito, solo han conseguido sufrir grandes pérdidas.
En la orilla derecha del Mosa, y en las pendientes orientales de las cotas allí enclavadas, sigue el duelo de las artillerías.
En los Vosgos, y al Sur de los mismos, los franceses han realizado ciertos ataques de reconocimiento, siendo rechazados.
En la altura de Verdun, hemos derribado cuatro aviones enemigos.
La artillería alemana ha bombardeado las posiciones enemigas de Ville-aux-Bois y las del sector de Champagne.
El teniente Jeffers ha derribado, al Norte de Vapame, un cuarto avión inglés, que era un biplano tripulado por dos hombres.
Cerca de Vigny, al N. de Avo, en las cercanías de Fliley, y sobre el Mosa, al Noroeste de Verdun, fueron derribados otros dos aviones; uno en cada uno de los puntos mencionados.
Después de una viva lucha desarrollada sobre Haumont, al Norte de Verdun, cayó destruido por el fuego de las ametralladoras alemanas un nuevo biplano inglés.
Frente Oriental y báltico:
Nada digno que señalar.
Frente ruso:
La guarnición de la cabeza de puente al NO. de Vitezko ha resistido violentos ataques.
Nada más digno de ser señalado.
Frente italiano:
El enemigo sigue en sus ataques en el frente del Isonzo, siendo rechazado, así como en otros contra Podgora.
Tampoco ha tenido éxito otro ataque nocturno, después de una gran preparación por la artillería, al SO. de San Martino. Frente á nuestras trincheras hay aún más de mil cadáveres enemigos de los combates anteriores.
En todo el frente de la costa sigue el duelo de las artillerías y luchas con bombas de mano.
En la región de Karnia; en el sector de Cella; en el Tirol y en Col di Lana, hubo violento bombardeo enemigo.
Un avión enemigo ha bombardeado Trieste".

Las operaciones en la frontera austro-italiana

Han sido rechazados todos los pequeños ataques italianos en la frontera austriaca.
En el sector de la cabeza de puente de Tolmino, solo ha habido duelo de artillería.
En la región de Plava han fracasado, igualmente, dos ataques italianos.
En la cabeza de puente de Gorizia fracasaron otros ataques, así como dos contra Podgora y otro contra la cabeza de puente de Luciniec.
En la alta planicie de Doberdo, los italianos realizaron dos ataques, siendo rechazados.
Otro aeroplano inglés perdido
Comunica un telegrama de Berna que el periódico Le Temps declara que en Ermennoville fué derribado un aeroplano inglés, pereciendo los dos hombres que lo tripulaban.
Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

PASATIEMPOS Y AMENIDADES

NOMBRE Y APELLIDO (Tarjeta de visita)

Ordenando las letras de lo que expresa el precedente significado como se indica debajo resultará un APELLIDO

José

6 5 4 1 2 3

La solución pasado mañana.

Novejarque.

Solución al TELEFONEMA (DI Solución-DE-CORTES) (501)

DISOLUCIÓN DE CORTES

